

En la municipalidad de Maipú:

Denunciante de Cathy Barriga se perfila entre cartas opositoras para enfrentar a Vodanovic

La exfuncionaria del municipio Alejandra Bustamante ha sido promovida por Demócratas. En Chile Vamos hay quienes se abrirían a respaldarla.

E. MONRROY y T. CELEDÓN

Si bien a principios de año dirigentes de la derecha, como el extimonel de la UDI Pablo Longueira, calificaban la comuna de Maipú como una de las principales batallas en los comicios municipales de octubre, en la oposición reconocen que la tarea de encontrar un candidato para enfrentar a Tomás Vodanovic (RD) ha resultado cuesta arriba.

La preocupación en su momento se instaló ante la suposición de que el edil oficialista logre una reelección con un porcentaje muy alto que lo termine por encumbrar como uno de los grandes liderazgos de la izquierda. "No podemos tener un candidato que saque 70-75 puntos porque la derecha no puso un candidato competitivo. Así surgen los candidatos presidenciales", alertó, al respecto, Longueira.

Sin embargo, con el pasar de los meses los partidos no han logrado zanjar una candidatura única. En el camino han quedado nombres como el del exministro del Interior Rodrigo Delgado, con quien la UDI hizo gestiones sin éxito. La misma tienda había sondeado al concejal Horacio Saavedra, pero lo cierto es que al interior del sector hay quienes lo consideran poco competitivo.

En ese marco, en los últimos días han comenzado a avanzar gestiones en la oposición para ir despejando acuerdos en comunas clave que están pendientes. La idea, se señala, es acelerar las definiciones, después de los resultados de las primarias del domingo pasado para Chile Vamos. En



Alejandra Sepúlveda, la carta de Demócratas para disputar la alcaldía.

tre las alcaldías se encuentra Maipú, donde, según afirman dirigentes del conglomerado, ha comenzado a tomar fuerza el nombre de Demócratas.

Se trata de Alejandra Bustamante, exfuncionaria de la Municipalidad de Maipú por más de dos décadas y que en su último período estuvo a cargo de la Dirección de Control del municipio, siendo una de las primeras denunciante de actos irregulares en la gestión de Cathy Barriga, hoy con arresto domiciliario al ser investigada por delitos de fraude al fisco y falsificación de instrumento público.

Entonces, mientras Bustamante era funcionaria de planta, el municipio abrió un sumario administrativo

en su contra, el que tildó de "persecución política". Finalmente, sería desvinculada de la alcaldía en 2019. El caso se terminó judicializando, sin éxito para la exfuncionaria.

Con ese antecedente se convirtió en una de las figuras que la DC llevó a los comicios municipales en 2021 en Maipú, aunque en la elección obtuvo el cuarto lugar, con un 8,9% de los votos.

Por ese tiempo ya tenía un fuerte vínculo con la senadora Ximena Rincón, hoy presidenta de Demócratas, que esta vez la promueve para competir apoyada por su colectividad.

Demócratas, precisamente, tenía Maipú como una de las comunas en que pretendía impulsar nombres. En un momento incluso se deslizó la opción de la exchica *reality* Perla Ilich, lo que no prosperó. Y en la tienda además esperan presentar una serie de otras cartas en la capital luego de que consiguieron las firmas para constituirse como partido en la Región Metropolitana.

Así, aspiran a llevar nombres en Renca, Pudahuel, La Cisterna, Lo Espejo, Huechuraba y La Pintana. "Estamos impulsando candidatos que tengan pertenencia con los territorios. Los que hemos promovido creemos que son figuras importantes, que además cumplen con los requisitos que hemos puesto como estándar para ser candidatos", dice Rincón. Y añade: "Esperamos que se dé un entendimiento con los otros partidos (...) Si se dividen las

fuerzas, lo único que se logra es reafirmar a quienes están hoy", dijo Rincón al respecto.

Dentro de Chile Vamos se señala que en RN habría hasta ahora mayor apertura a conceder esa comuna a Demócratas. Consultado Jaime Coloma, miembro del comité electoral de la UDI, afirmó: "Chile Vamos tendrá candidato y Demócratas también tiene uno, y la idea es que vaya el mejor de todos. Junto al Partido Republicano, Demócratas y Amarillos elegiremos a la carta más competitiva".

Municipio no será parte en juicio

De forma unánime, el Pleno del Tribunal Constitucional (TC) rechazó ayer el requerimiento presentado

por la Municipalidad de Maipú, mediante el cual buscaba la posibilidad de revertir su exclusión como parte en el proceso penal en contra de la exalcaldesa Cathy Barriga por presuntos delitos de

falsificación de instrumento público y fraude al fisco. La acción impugnaba una norma de la Ley del Consejo de Defensa del Estado (CDE) que consagra que cuando intervenga en una causa, cesará la facultad de representación propia de los organismos del Estado en ella. Fue el propio presidente del CDE, Raúl Letelier, quien realizó los alegatos defendiendo la exclusión del municipio liderado por Tomás Vodanovic.

FIRMAS

Demócratas anunció que reunió las firmas para constituirse como partido en la R. Metropolitana.